

El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7254.

Precios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 50 id.
La suscripción empezará a contarse desde el 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorotte, 31 bis rue Saint-Augustin.

Números sueltos 15 céntimos
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MIÉRCOLES 13 DE ENERO 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

PEDRO POSTIGO.

Sillas curvadas de rejilla á 7 pesetas.

Los periódicos de Madrid publican hoy la brillante hoja de servicios del heroico General Fajardo, la que copiamos á continuación.

EL GENERAL FAJARDO.

El bizarro mariscal de campo que se presentó á intimar la rendición del castillo de San Julian, nació en Barcelona el 22 de Noviembre de 1829. Fué nombrado cadete de infantería por gracia especial, con destino al regimiento del Rey en 9 de Diciembre de 1841.

De cadete operó en Tortosa en la columna mandada por el coronel D. Facundo Enriquez en Enero del año 46 y en Octubre del mismo año ascendió á subteniente por antigüedad.

Los años 47, 48 y 49, los pasó en operaciones, hallándose en la sorpresa y captura de los cabecillas Cullells de Amis y en la acción de Santa Pau, Melló, Coll de San Tirse, Casa Pasada de Albaña, Single de Santa Magdalena, Coll de Vallagona; en la sorpresa hecha al cabecilla Marsal, en la acción de Castell de Aset, en la que cayó prisionero, fugándose al cabo de un mes é incorporándose enseguida á su cuerpo. En todo este período obtuvo el grado de teniente y la cruz de San Fernando de primera clase.

En el año 54 obtuvo el grado de capitán por el alzamiento nacional, hallándose de guarnición en Barcelona.

El 55 ascendió á teniente.

El 56 se encontró en los sucesos de Barcelona.

En 59 formó parte del ejército de observaciones en las costas de Africa.

Pasó después á formar parte del cuerpo de ejército mandado por el general Echa güe, encontrándose en las acciones del 22, 25 y 30 de Noviembre y 9 y 15 de Diciembre, mandadas por el general O'Donnell. Obtuvo entonces empleo de capitán por antigüedad.

Fué nombrado caballero de San Hermenegildo por haber cumplido los plazos reglamentarios.

El 66, estando de guarnición en Barcelona, salió en persecución de las cuatro compañías sublevadas en aquella capital hallándose en el encuentro de Coll de Pincazó.

El 67 estuvo en la persecución de las partidas facciosas de Cataluña.

Se encontraba el 68 en Granada y salió para Antequera, donde dió su cuerpo posesión á la Junta revolucionaria, regresando después á Granada contribuyendo allí al pronunciamiento por lo que obtuvo el empleo de comandante.

En Junio del 69 mandó una columna de operaciones contra los carlistas en la provincia de Valencia. En el mismo año disolvió las partidas republicanas de aquella provincia.

Al mando del general Alaminos entró en Valencia, combatiendo á los republicanos sublevados en aquella capital, volviendo después á operaciones al frente de cuatro compañías, pacificando la provincia.

Fué ascendido á teniente coronel con premio á su brillante campaña.

El año 70 combatió á los carlistas de Burgos, derrotándolos.

Fué agraciado con el grado de coronel

El 72 salió de operaciones á las provincias de Valencia, León y Oviedo y obtuvo el empleo de coronel por la acción de Valdetanes en la última de estas provincias.

Durante el primer período de la guerra civil operó en Cataluña combatiendo contra Saballs, y al mando del general Andía se halló en las principales acciones ocurridas en el distrito.

Sirvió á las órdenes del general Moriones en toda la campaña de Navarra.

Se encontró en la batalla de Montejuerra mandando una brigada de la división del general Primo de Rivera en los combates de Murieta y San Pedro Abanto, en cuya última acción al frente de su regimiento que atacó á la bayoneta al pueblo de San Pedro Abanto, sufrió gravísimas heridas; allí obtuvo el empleo de brigadier.

Una vez restablecido, tomó el mando de una columna en el distrito de Valencia, continuando en operaciones hasta que fué nombrado gobernador de Albacete.

El 23 de Enero del 78 ascendió á mariscal de campo, y fué destinado á mandar la tercera división del ejército de Cataluña encargándose después del Gobierno militar de Gerona.

Fué gobernador de Cartagena durante, los años 79, 80, 81 y 82, y el 83 pasó á Menorca. El 84 fué destinado á Málaga, y el año pasado volvió á Cartagena.

Es hijo adoptivo de esta población desde el año de 1883.

La última página de esta brillante hoja de servicios, escrita con la generosa sangre del valiente soldado ante los muros del castillo de San Julian, ha sido reconocida hoy por el Gobierno con la concesión del segundo entorchado.

Premio seguramente de mérito valor que el agradecimiento y la admiración del país, que hoy sigue anhelosamente el curso de la dolencia del valiente general Fajardo.

EL VERDUGO EN LA ESCENA.

—0—

La compañía Pandoifini debía representar últimamente en Chile la *Teodora*, de Sardou.

No disponiendo la compañía de todo el personal necesario para la obra, varios jóvenes chilenos, entre los que figuraba un tal Enrique Salambo, se ofrecieron á desempeñar algunos papeles secundarios.

Hacia tres meses que Enrique Salambo galanteaba á la primera actriz de la compañía Armida Bellocca.

En la última escena de *Teodora*, la protagonista, al ver expirar á su amante, tiende el cuello al verdugo, el cual la estrangula con una cuerda.

De la parte de verdugo se había encargado Enrique Salambo, quien para vengarse de los desdenes de la actriz, le echó la cuerda al cuello, tratando de estrangularla de todas veras.

La Bellocca lanzaba terribles gritos de angustia y cayó el telón en medio de una tempestad de aplausos; más á pesar de las llamadas del pú-

blico, la Bellocca no podía presentarse en escena á recibir los aplausos de la concurrencia.

La infeliz arrastrada por sus compañeros de las manos de su verdugo, yacía en tierra sin sentido y medio ahogada.

Los cuidados de los médicos lograron volverla á la vida, y Salambo fué reducido á prisión.

CONSEJO DE MINISTROS.

De *El Imparcial*.

«El ministro de la Guerra expuso detalladamente cuantas noticias y antecedentes se habían reunido sobre la intentona, dando cuenta de las órdenes comunicadas, tanto al comandante general accidental como al capitán general de Valencia y á los de las demás zonas militares.

Por su parte, el general Beranger, expuso las medidas que el jefe del departamento, Sr. Valcárcel, había adoptado.

Los acuerdos fueron ascender á teniente general al Sr. Fajardo. Disponer que inmediatamente se haga cargo de la comandancia general de Cartagena el segundo cabo de la capitania de Valencia, Sr. Velasco, é interin se hace cargo definitivamente de ella el general Pando.

También se acordó recomendar que la sumaria abierta se siga con la mayor reposición, procediéndose con el mayor cuidado á las diligencias que correspondan, y á las que se escriban, elevación.

Después los ministros expusieron sus impresiones sobre el alcance, importancia y significación del hecho.

De los datos que tienen, parece deducirse que obedece á una nueva jugada bursátil, que ya ayer venía indicada en los telegramas de las Bolsas de París y Londres, y que anteanoche se reflejó en el Bolsin de esta plaza.

Quedaron aprobados por unanimidad los nombramientos del Sr. Albarreda para la embajada de París, y del Sr. Groizard para representar á España cerca del Vaticano.

LA NIEVE EN LONDRES.

—0—

Desde 1830 no se ha visto en Londres una nevada tan copiosa como la que el miércoles último cayó sobre dicha capital.

Desde las cinco de la mañana hasta las doce del día no cesó de nevar ni un solo instante. La temperatura era tan fría, que la nieve se helaba al llegar al suelo, quedando éste tan resbaladizo que los carruajes no podían circular por las calles.

También quedó interrumpida la circulación de trenes y por todas partes se veían alambres telefónicos ó telegráficos rotos por el peso de la nieve.

El gran reloj del palacio de Westminster se paró á consecuencia de la enorme cantidad de nieve acumulada sobre la esfera.

En muchos puntos de la capital del Reino Unido la capa de nieve tenía cerca de un metro de profundidad.

Ni los peatones podían circular por la vía pública.

El mismo fenómeno se ha realizado en otras muchas comarcas de Inglaterra, y se necesitarán bastantes días para limpiar las calles, aun suponiendo que no se repita la nevada del miércoles.

Noticias Generales.

Dice *el Imparcial*.

«Un telegrama del gobernador de Cuenca, recibido anoche en el ministerio de la Gobernación, se hace eco de la indignación que ha producido en todas las clases sociales de aquella capital el hecho ocurrido en Cartagena.

Todas las corporaciones se presentaron al gobernador para que éste hiciera presente al gobierno de S. M. su apoyo é incondicional adhesión.

También los gobernadores de Alicante y de otras provincias telegrafaron en el mismo sentido.

El general Beranger ha sido declarado hijo adoptivo de San Fernando, con motivo de haber decretado la limpia de los caños de la Carraca.

VARIEDADES.

¿ES Ó NO CONTAGIOSA LA LEPROA?

Mucho se ha discutido en estos últimos tiempos sobre esta cuestión; la teoría del contagio tiene sus partidarios y sus adversarios; si bien estos se encuentran en mayoría, por lo que será conveniente hacer conocer algunas investigaciones hechas sobre este punto relativas á las islas Sandwich y á la Guyana inglesa.

Hacia el año 1848 comienza en aquellas la inmigración de los chinos, entre los que es evidente la presencia de la lepra, y en 1858 se mencionó por primera vez esta enfermedad como común en el país; es decir, que ó bien existía antes de esa fecha, en cuyo caso no se explica la lentitud de su desenvolvimiento hasta entonces y su extensión repentina en esos diez años, coincidiendo con la venida de los asiáticos; ó bien no existía antes de la llegada de los chinos, lo que indicaría ser estos los que la importaron.

La historia de la lepra en la Guyana inglesa es más interesante y puede resumirse así: en el período prehistórico, el país está habitado solamente por poblaciones indias; el segundo período comprende ya co-